los días del 14 de febrero, los compañeros comunistas han estado por todas partes al frente de la lucha, y como es natural, esto ha desencadenado ataques violentos de la reacción en contra del comunismo y de la URSS. En su discurso que radiodifundió el 19 de marzo López Contreras se sumó a estos ataques, en el cual en un lenguaje velado ataca a los comunistas sin nombrarnos y nos presenta como "extremistas vendidos incondicionalmente al país extranjero que sufre en la miseria". Inmediatamente el CO procedió a redactar una carta abierta a López Contreras, usando al máximo las posibilidades legales, analizando la situación política existente, haciendo ver como López Contreras se prestaba al juego de la reacción gomecista e imperialista, que esa declaración precedía a un nuevo golpe de la represión y llamándolo cortésmente cobarde al atacarnos públicamente no teniendo nosotros la posibilidad legal de defendernos demostrando lo falso de las acusaciones. Esta hoja fue firmada por los más conocidos de nosotros y por elementos no comunistas pero señalados también como "extremistas" y ella pareció condenzar por el momento el ataque de la represión. Como los ataques de diversos elementos reaccionarios continuaron, el CO resolvió que Gustavo¹⁷¹⁹ dictara una conferencia en el Teatro Nacional, en la cual, bajo el título "la democracia", empezó por declarar "yo soy comunista", hizo una exposición histórica del desarrollo de la lucha de clase, hizo ver la penetración del imperialismo en Venezuela, la función de los gobiernos absolutos y protestó contra el inicio constitucional que prohíbe la propaganda comunista. El teatro estaba archi-lleno y esto último fue acogido con delirantes aplausos. Esto fue el 4 de abril.

Organizaciones de la reacción

A fines del mes de marzo se organizó la "Acción Nacional", la cual ella misma se define como partido anti-comunista, ha hecho una abundantísima propaganda hueca tan descarada, que ella misma se ha desenmascarado como organización gomecista, no ha podido arrastrar ninguna masa detrás de ella, y su propaganda ha creado un interés general por el conocimiento del comunismo. Pocos días después en el mismo mes de marzo /apareció otra organización por el estilo con el nombre de "Partido Laborista", la cual con menos recursos y por las mismas razones de la anterior, según las últimas noticias llegadas, ha sido liquidada.

Acontecimientos posteriores

¹⁷¹⁹ Gustavo Machado. Véase la nota 1448.